
 

 

  

N° 04                        dimanche 22 janvier 2023 

Troisième dimanche dans l’année ordinaire A: 

« JÉSUS COMMENCA À PROCLAMER » 

« Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande lumière » ; Matthieu (4, 12-23) ; 

Autres lectures : Isaïe (8, 23-93) ; psaume 26 ; I Corinthiens (1, 10-13, 17). 

 C’est Matthieu qui, ce dimanche, nous 

montre comment le Christ a commencé sa 

mission de Serviteur (voir dimanche passé, le 

pourquoi de cette appellation). Matthieu le 

situe arrivant dans la région de Zabulon et de 

Nephtali. Pour le peuple hébreu d’alors, ce 

territoire attribué autrefois à deux des douze 

tribus d’Israël, région où vivait une multitude 

d’habitants étrangers ou de passage, car là se croisaient les routes 

commerciales d’alors. Matthieu veut nous montrer que Jésus était venu 

pour tous ces gens-là aussi, qu’ils soient étrangers ou éloignés du centre 

vital d’Israël. Mais c’est là aussi qu’il commence sa mission parce que, vu 

la persécution de Jean-Baptiste, son emprisonnement et son assassinat, il 

avait dû s’éloigner de Galilée. 

 Il la commence, nous dit Matthieu, en appelant des disciples : (3x2). 

(Par groupe de deux, car ils seront appelés à témoigner de lui). Ses premiers 

disciples recrutés sont des hommes de milieu populaire, peu cultivés : des 

pêcheurs dans le Lac de Galilée. Il leur dit : « Venez à ma suite et je vous ferai 

pêcheurs d’hommes ». Au lieu de prendre du poisson : les 

sortir de l’eau (= les tuer) pour les manger ; de l’eau, ils 

en tireront les hommes, car ils y sont en danger, pour les 

faire vivre ! Il choisit donc ces hommes qui ont accepté 

de le suivre pour cela. 

 Ce que le Messie a commencé alors, c’est à nous 
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de l’accomplir aujourd’hui : notre monde est toujours comme celui que 

rencontrait Jésus : il lui faut des pêcheurs d’hommes pour vraiment les faire 

vivre !! À nous chrétiens, comme aux disciples d’alors, il nous est demandé 

de suivre le Christ : de devenir ces pêcheurs d’hommes.            J.F.  

 HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS  

BASSÉE : Ce dimanche 22 janvier , à 09H30 : MESSE. 
AU CENTRE : Ce dimanche 22 janvier, à 11h00 : ADAL. 

 

VIE PAROISSIALE  

FUNÉRAILLES : 

Ce lundi 16 janvier, à l’église, à 9h30, nous avons fait nos adieux chrétiens 

à Simone HARPIGNY. Elle était veuve de Robert DEVEESCHAUVER, 

âgée de 95 ans et habitait 4, avenue de la Wallonie. 

 

Rencontre de la catéchèse de cheminement, ce dimanche 22 janvier 2023 de 

10h00à 12h00, à ROUX. 

 

Marcel JORIS, un ancien de LA BASSÉE, nous fait savoir : 

Je suis revenue rien que pour vous. C’est la grande croix qui a été réalisée 

par les ouvriers de l’AMERCOEUR et que les dames de la rive gauche ont 

portée sur leur dos, du rivage d’AMERCOEUR jusque la chapelle, les 

années aidant, la croix fut un peu abîmée. Nous l’avons transférée au Foyer 

et nous l’avons attachée au sapin du Père Raymond. L’ASBL a donné de la 

beauté à notre sapin et nous y avons planté cette croix réparée. Je voudrais 

dire merci à DINO, ANGELO et son fils MATHEO qui l’ont mise à cette 

place. Merci à tous. 

Les compagnons du Foyer ne vont pas à la messe tous les dimanches, ne 

lisent pas les évangiles tous les jours, mais quand on a besoin d’eux, ils 

répondent toujours par un oui généreux : n’est-ce pas cela être chrétien ? 

  

 CALENDRIER 

 

 LA SEMAINE DE PRIÈRE POUR L’UNITÉ DES 

 CHRÉTIENS (ANNÉE 2023) 

Thème de cette année ; Apprenez à faire le bien, 

    recherchez la justice  (Ésaïe 1,17  

 

ACTION DAMIEN : Elle se déroule les  27/28/29 janvier 2023. 
Hélas ! Il n’y a plus personne chez nous pour la vente de ce module. Pour un don, veillez 

donc à répondre aux demandes faites à la télé ou à la radio. S’il se trouve parmi nos lecteurs 

un candidat pour animer cette opération dans notre unité, adressez-vous au bureau 
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paroissial de Roux : tél  071/45 15 22. 

 Action Damien est une ONG belge, nationale, née en 1964  

sous le nom Les amis du père Damien. À l'origine de sa  

naissance, des personnes et des groupes qui relayaient en Belgique les « 

Journées mondiales des lépreux » créées par Raoul Follereau. Siège : 

Bruxelles (263, boulevard Léopold II) 

 

BONNES NOUVELLES 

 

UNITÉ DES CHRÉTIENS : Voici une prière proposée : 

 Seigneur Dieu, nos cœurs et nos corps rendent grâce pour  

cette occasion qui nous est donnée de nous présenter à toi pour  

confesser nos péchés d’injustice et de division. 

 Ensemble, nous formons une sainte famille et venons à toi,  

unis dans la belle diversité de ta création : certains d’entre nous sont des 

indigènes, d’autres des descendants d’esclaves, d’autres encore des 

descendants d’esclavagistes, certains des migrants ou encore des réfugiés, 

mais nous faisons tous partie de l’unique Corps du Christ. 

 Nous te louons car par les eaux vives du baptême, nos péchés, 

rouges comme l’écarlate, ont été lavés et nous avons été guéris, en 

devenant membres de ta communauté d’amour, la famille de Dieu. 

 Nous te rendons grâce et te louons, Dieu créateur. Faisant route tous 

ensemble, nous célébrons, le cœur et les yeux ouverts pour comprendre et 

grandir dans la sainte sagesse que partagent et transmettent tous les 

peuples entre eux. 

 Aide-nous à choisir l’unité entre nous et rappelle-nous que nous 

faisons partie d’une seule et même famille, rassemblée par ton Esprit 

Saint, au milieu de ta création. Amen. 
 

COMMENTAIRES DE L’ÉVANGILE DE CE DIMANCHE 

Voici quelques extraits de l’article du Père Jean COMPAZIEU concernant l’évangile de ce 

troisième dimanche du temps ordinaire (A) : 

 Les textes bibliques de ce dimanche nous parlent d’un monde 

compliqué qui a mauvaise réputation. C’est le cas des territoires de 

Zabulon et de Nephtali au Nord de la Galilée. Il faut savoir que  

c’est un lieu de passage proche des régions païennes. On l’appelle 

 ‘’Galilée des nations ‘’ parce qu’elle est influencée et contaminée par le 

monde païen. Mais le prophète réagit. Il annonce que ces territoires vont 

bénéficier, eux aussi, du salut que le Seigneur prépare. ‘’Le peuple qui 

 

https://www.google.be/search?q=action+damien+si%C3%A8ge&sa=X&ved=2ahUKEwj81eXAmc78AhUXgP0HHSvkBD8Q6BMoAHoECCAQAg
https://www.google.be/search?q=Bruxelles&stick=H4sIAAAAAAAAAONgVuLUz9U3MCrKSypbxMrpVFRakZqTk1oMAIG0hQsZAAAA&sa=X&ved=2ahUKEwj81eXAmc78AhUXgP0HHSvkBD8QmxMoAXoECCAQAw
https://www.google.be/search?q=boulevard+L%C3%A9opold+II&stick=H4sIAAAAAAAAAONgVuLWT9c3NDJKNjNJyVrEKpqUX5qTWpZYlKLgc3hlfkF-ToqCpycAOhgLLycAAAA&sa=X&ved=2ahUKEwj81eXAmc78AhUXgP0HHSvkBD8QmxMoAnoECCAQBA
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adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l’Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de 

l’abonnement pour un an : 11euros.      

marchait dans les ténèbres a vu se lever une 

grande lumière. Sur les pays des habitants 

de l’ombre, une lumière a resplendi.’’ 

 Or c’est là, dans ce lieu couvert de 

honte, que Jésus entreprend sa première 

évangélisation. Tout commence loin de 

Jérusalem, en plein cœur de ce monde bigarré, un monde païen où 

l’on ne cesse de s’affronter et de se diviser. Jésus lui-même se rend 

à Nazareth, une ville dont on se demande ce qu’il peut sortir de 

bon. Jean Baptiste l’a désigné comme l’Agneau de Dieu, celui qui 

fait ‘’sauter’’ le péché du monde (P. Simon Faivre). Sa priorité va 

donc vers ceux qui sont le plus loin de Dieu, ces terres maudites, 

terres de péché et de ténèbres. Il vient habiter à Capharnaüm ; cette 

ville évoque encore aujourd’hui le plus sombre désordre…… 

 Il nous appartient d’en tirer les conséquences pour notre foi. 

La première, c’est que nous sommes tous appelés tels que nous 

sommes. Le Seigneur n’appelle pas les plus capables mais il les 

rend  capables. Nous avons des témoignages de repris de justice et 

même des terroristes qui se sont convertis à Jésus Christ et qui 

témoignent tant qu’ils peuvent de cette rencontre avec lui. Tout 

l’Évangile nous montre qu’il est venu ‘’chercher et sauver ceux 

qui étaient perdus’’. C’est ce qui s’est passé pour Saul le 

persécuteur et bien d’autres…. 

 Quand le papa François invite l’Église à aller vers les 

‘’périphéries’’, il ne fait qu’actualiser ce qu’a fait Jésus. Le suivre 

c’est aller avec lui à la rencontre de toute l’humanité, c’est se 

rendre proche de chacun et surtout de celui qui vit à la marge. La 

tentation est grande de se dire : ‘’À quoi bon ? Cela ne sert à 

rien.’’ Ce serait oublier que la mission n’est pas d’abord notre 

affaire mais celle du Seigneur. C’est lui qui nous envoie son Esprit 

saint. Il agit dans le cœur de ceux et celles qu’il met sur notre 

route. Sans lui, rien n’est possible. Jésus le Galiléen est toujours là, 

vivant et agissant au cœur de son église. Il est la Lumière pour 

éclairer toutes les nations. Nous pouvons toujours compter sur Lui. 

Rien ne peut nous séparer de son amour…. 


